

高P連だより

vol.90
2017

◆事務局◆
名古屋市中区新栄一丁目49番10号
愛知県教育会館6階
TEL : (052) 261-5886
FAX : (052) 241-7048
【印刷】
手島印刷株式会社
TEL : (052) 522-1635

PTAの皆様へ

愛知県知事 大村 秀章



愛知県公立
高等学校PTA
連合会の皆
様には、本県
の教育活動の
充実に格別のお力添えを賜り、
深く御礼申し上げます。

本県では昨年度、リニア中央
新幹線の本格着工、国産初の
ジェット旅客機MRJのアメリカ
での試験飛行開始など、日本
の未来をつくるプロジェクトが
大きく前進しました。今後も着
実に産業力、経済力、文化力、

人材力、地域力を高めることで、
ビッグプロジェクトを成功に導
き、さらなる飛躍につなげてい
きたいと考えております。

さて、今年度本県では「あ
いちSTEM教育推進事業」を
開始しました。STEMとは、
Science（科学）・Technology
（技術）・Engineering（工学）
・Mathematics（数学）の略で、
この4分野に関する教育課程の
研究や教員の教材開発支援など
を関係大学や企業、研究機関
等と連携して実施することによ

り、「ものづくり愛知」の未来
を担う実践的な理工学系人材
の育成に努めてまいります。

また、本年4月には個々の状
況に応じた多様な学びを可能と
する本県県立高校初の、昼間部
と夜間部の二部制単位の定時
制高校「愛知県立城北つばさ高
等学校」が開校しました。今後
も個に応じたきめ細やかな教育
を充実させ、一人一人の個性や
可能性を伸ばしてまいります。

自分を客観的に見る力

愛知県公立高等学校PTA連合会

副会長 渡邊 修造



半田高等
学校PTAの
渡邊と申しま
す。皆様には、
日頃から本県
公立高等学校PTA連合会の活
動にご理解とご協力を賜り感謝
申し上げます。

高校生活の3年間は、子ども
たちにとって将来の夢を描き、
目標に向かっていろいろなこと
にチャレンジできる大切な時期
です。何を目的とし、何を實現
するために進学するのか、ある
いは社会にでるのかを見据えて
行動するためには、まず、自分
のことをきちんと理解すること
が大切です。今回、このような
自分自身を客観的に見つめるこ

とができる能力を調べていたと
ころ、「メタ認知能力」という
言葉が目にとまりましたのでご
紹介します。

「メタ認知」とは、簡単に言
うと「第三者の目で、自分を客
観的に見る」ことです。メタ認
知能力を身につけると、冷静
な判断ができるようになります
わけています。例えば、自分が
今、何をやっているかが把握で
きるようになります。これから何
をすべきなのかが分かります。

自分の目標を高く高い視点で判
断し計画を立てることができ
ると、途中で失敗や停滞があつた
としても、すぐに挫折したり諦
めたりせず粘り強く取り組むこ
とができるようになります。ま

た、自分のことがよく理解でき
れば、当然他人の気持ちもよく
理解でき、周囲との関係性を意
識したコミュニケーションが取
れるようになります。社会に出てか
らもういろいろな場面で役立ちま
す。

日頃のコミュニケーションに
おいて、「あなたはどこう思う?」
「どこうしたらいいと思う?」と
常に子どもに考えさせ、判断さ
せる声かけにより、子どものメ
タ認知能力はどんどん高くなる
ようです。早速、私は声かけ
を実践しておりますので、ぜひ
皆様もお試し頂ければと思いま
す。ちなみにこの能力はスポー
ツ選手ではイチローが秀でてい
るようです。

私たち県高P連は、子どもた
ちが成長し、将来に向かって可
能性を広げ充実した高校生活を
過ごすことができるよう支援し
てまいりますので、ご協力をお
願い申し上げます。

クロスワードパズル

の文字を並べ替えてできる
言葉は? (答えになります)

1		2	3			
		4			5	
6	7		8	9		
10		11		12		
			13	14		
					15	

タテのカギ

- ① 野球で左投げ投手のこと
- ② 子羊のこと
- ③ お造りともいふ
- ④ 果物や野菜などの出さかりの頃
- ⑤ 二等のメダルはこれ
- ⑥ 苦あればこれがある
- ⑦ 給や写真を用いた解説書物。昆虫
- ⑧ 成長の早い植物。昔は棒高跳びの
- ⑨ 動物の早い植物。昔は棒高跳びの
- ⑩ ポールにも使われた

ヨコのカギ

- ① 昔は電報で届いた嬉しい知らせ
- ② 居所が悪いと不機嫌になります
- ③ 花粉症の原因の一つ
- ④ 現在、過去、〇〇
- ⑤ 柑橘系の調味料。お鍋にはコレという人も多い
- ⑥ 無さそうに見える人でも七つはあるとか
- ⑦ 凝ると辛い
- ⑧ 小麦粉に牛乳や卵などを加えて丸く平らに焼いたもの

応募方法

ハガキに答え・ご住所・ご氏名・
所属PTAを明記のうえ、
〒460-0007
名古屋市中区新栄1-49-10
愛知県教育会館六階
愛知県公立高等学校PTA連合会
までお送りください。

【締切：1月20日消印有効】

答えは2月中旬に本会ホームペ
ジに掲載し、正解者(多数の場合は
抽選で十名様)には、佐屋高校生が
アヒル農法(無農薬・無化学肥料)
で栽培した米の米糠エキスから作り
出した「SAYA保湿クリーム」を
発送させていただきます。

知事への表敬訪問

知事並びに、教育長
をはじめとした教育委
員会の皆様におかれま
しては、日頃、PTA
活動と県立学校の教育
の充実のためにご支援
をいただき、感謝申し
上げます。

さて、平成29年7
月6日、昨年度に引き続
き、愛知県公立高等学
校PTA連合会(以下
高P連)の林会長をは
じめ役員5名で、今年度の役員就
任の挨拶及び活動報告のため、知
事表敬訪問を実施し、短時間では
ありましたが、高P連の活動につ
いて、知事と率直な意見交換を行
うことができました。

平成27年度から始めた、「互
いに学び、楽しくつながるPTA活
動」や、会員の皆様が高P連に対
してより一層親しみをもって
いただけるよう、平成28年12月発行の
「高P連だより88号」から紙面を
大幅にリニューアルした事等をご
説明しました。
特に「高P連だより」は、興味



をもっていたただける、分かりやす
い紙面を目指し、クロスワードパ
ズルを敢えて紙面中央に掲載し、
正解者には県立学校の生徒が商品
化した品物をプレゼントしたこと
も話題に取り上げました。
このような活動に対し、知事か
らは、ねぎらいの言葉とともに高
P連のさらなる活躍に期待する
とお話がありました。

また、表敬訪問以外にも平成29
年8月7日には校長会と共に、教
育委員会に対して平成30年度予算
に対する要望を行い、災害に対す
る備えの充実や、教育活動を円滑
に行うために十分な予算確保をお
願いしました。
特に、愛知県は生徒一人当たり
の教育予算が全国的にみても下位
グループであり、せめて全国平均
レベルに予算を増額していただ
くようお願いしました。



今後も生徒の学習環境の改善と
教育活動の充実に向けて尽力して
まいりますので、引き続きご協力
いただきますよう、よろしくお願い
いたします。

事務局だより

愛知県教育公務員弘済会奨励金

7月12日(水)、高P連理事会
の席で春日井工業高校、美和高
校、半田東高校、三好高校、豊
橋東高校の各PTAにそれぞれ
10万円が、PTA活動を助成す
るため贈呈されました。

平成29年度東海大会報告

6月16日(金)に三重県総合
文化センターにおいて、東海四
県から1,421名の参加で開
催されました。

講演

「でっかい子育て人育て」
中村 文昭氏(有限会社クロ
フネカンパニー)

研究協議

「進路指導とPTA」
岐阜県立中津高校PTA
「生徒指導とPTA」
愛知県立春日井工業高校
PTA

来年度の東海大会は愛知県で

開催されます。
期日：平成30年6月22日(金)
会場：刈谷市総合文化センター

来年度の第88回全国高等学校PTA連合会佐賀大会について

平成30年8月20日(月)、21日
(火)に開催されます。



http://www.aichikoupren.org

愛知県高P連

検索

ホームページをご覧ください

会場：佐賀県総合体育館(佐賀市)他
例年と日程が違っていますので
御注意ください。
また参加申込みをWEBで行
うこととなりますので御協
力頂けるようお願いいたします。

愛知県立 豊丘高等学校 PTA

学 校 紹 介

愛知県立 緑丘商業高等学校 PTA

本校は、昭和三十... 五年名古屋守山... 設立されました。平成三十年... 立高等学校教育推進基... 本計画（高等学校将来... ビジョン）（平成二十... 七年三月二十四日）に... 基づき学科改編が行わ... れ、新たに総合学科と... なります。半世紀を超... える商業高校としての... 歴史の上に、今後は総... 合高校としての新たな... 歴史を刻んでいくこと... になります。

本校は、昭和三十... 八年四月、戦後生ま... れの高校入学者希望者急増... 期に、普通科家政科併... 設の新設高校として開設... されました。平成二十四... 年には創立五十周年を迎... え、半世紀を超える歴史... の中で、常に東三河地域... の期待と信頼に応えてき... ました。現在は各学年普... 通科六クラス、生活文... 化科（平成七年に改称）... ニクラス、全校二十四... クラスの編成となつて... います。

本校 PTA は、現在、... 役員会・理事会及び文化... 研修・企画の三つの委員... 会で構成されています。... 特色ある活動としては、... まず、防災訓練があげら... れます。毎年十月中旬... に、自衛隊・名古屋市消... 防局等の協力を得て、炊

本校は、昭和三十... 五年名古屋守山... 設立されました。平成三十年... 立高等学校教育推進基... 本計画（高等学校将来... ビジョン）（平成二十... 七年三月二十四日）に... 基づき学科改編が行わ... れ、新たに総合学科と... なります。半世紀を超... える商業高校としての... 歴史の上に、今後は総... 合高校としての新たな... 歴史を刻んでいくこと... になります。



文化祭バザー



バレーボール一色の前期球技大会

本校 PTA 活動をご紹介しま... す。評議員会は四つの専門委員会... に分かれており、交通安全街頭指... 導、大学見学会、PTA 研修会（今... 年度は AED 講習会）、文化祭バ... ザーなど、各委員会の特色を生か... した企画を実施しています。... また、東日本大震災の被災地で... 育った「ど根性ひまわり」を昨年... 度より生徒と協力して育てていま... す。今年も本校中庭に咲いた七世

のひまわりが、生徒達に勇気と希... 望を与えています。... これまでの会員の熱意と協力を... より、本年度は全国高 P 連静岡大... 会で優良 PTA 文部科学大臣表彰... を受けました。... 今後も、先生方との連携を大... 切にしながら、子ども達のより良... い学校生活作りのために、PTA... 活動の一層の発展に努めていきま... す。

き出し訓練も含めた大規模な防災... 訓練が行われています。過去には、... 自衛隊による災害救助パネルの展... 示、起震車体験、教室での煙体験... 等を行いました。PTA としては、... 自衛隊の方々と協力して、炊き出... しのご飯をにぎり、生徒に試食し... てもらうという活動の補助をして... います。子ども達が避難訓練をす... る様子を見たり、自衛隊の方によ... る講話を聞けたりと、とても充実

今後も先生方と協力して、子ど... も達の成長のために楽しみながら... 活動していきたいと思ひます。



炊き出し訓練手伝い



「歴史の里」PR活動

『こころの電話』教育相談

公益財団法人 愛知県教育・スポーツ振興財団
052-261-9671

この「性格や行動に関する相談」... 最も多い相談は「性格や行動に関... する相談」で185件あり、高校生... の保護者からの相談の約33%を占め... ます。

「教育相談こころの電話」は、青少年とその保護者を主な対象とし... た電話相談です。相談を通して、不安や悩みの自主的な解決を援助す... ることを目的としています。平成28年度は10,513件の相談があ... りました。相談を受けるのは、研修を積んだボランティア相談員です。... 名前を告げる必要はありません。また、相談内容が周囲に知られるこ... とは絶対にありませんので、安心して相談できます。

お知らせ
当財団では、この電話相談のほかにも「不登校」と「発達障害」をテーマに、専門家を講師に迎えて、保護者が基礎的な知識や子どもへの対応の方法を学ぶ面接相談事業を実施しています。関心のある方は下記のホームページをご覧ください。

高校生からの相談内容
平成28年度に寄せられた高校生の... からの相談は458件で、全体の約4... 4%でした。
主な相談は「学校生活」や「男女... 交際に関する相談」で、高校生から... の相談の約20%を占めます。
やはり、「学校生活」の相談には、... 進路のこと、友人のこと、部活のこ... となど多くの要素があるからだと思... われます。

編集後記
みなさま初めまして、広報委員長の渡邊と申します。日頃よりPTA活動にご理解・ご協力頂きまして誠にありがとうございます。
今回第90号高P連だよりの編集にあたり、広報委員会を都合3回開催し、昨年度リニューアルした編集方針を継続しようと決定しました。
ご好評をいただいておりますクロスワードパズル、またできるだけの多くの学校のことを紹介できるように、学校紹介の欄の確保等引き続き行っていきたいと思ひますのでよろしくお願ひします。

広報委員
委員長
委員
渡邊修造(半田)
山田久代(佐屋)
長谷川勝広(緑丘商業)
植田康裕(鶴城丘)
船井雅明(豊丘)



広報委員会風景

これからの社会に向けて
愛知県教育委員会 生涯学習課

内閣府の「平成27年版高齢社会白書」によると、65歳以上の高齢者人口は、過去最高の3,300万人、総人口に占める割合（高齢化率）も26.0%と過去最高となっています。また、現在の高校生が60歳前後に達する2060年には、高齢化率が39.9%に達し、少子化も同時に進むため、日本の総人口が8,000万人台になるという推計もあります。
その時の社会では、生産者人口が減少する中、高齢化の進行に伴う医療や介護の負担が急増し、高齢者を支える側の世代が不足する可能性が高いということが指摘されています。では、この先、そうした社会を生き抜いていく今の高校生達には、どのような力が求められるのでしょうか。
平成28年5月30日に示された中央教育審議会答申では、「地域社会が住民の力を総合して地域の課題を解決することが求められている。」「高齢者も含め一人一人が生き生きと自己実現を図りながら、その学習成果を適切に活用して、社会参画するといった個人の自立や地域社会の共助に向けた取組が一層必要となっている。」と述べられており、これからの質的に大転換していく社会では、個人が学び続け、その知識を社会に還元しつつ、地域はつながりながらその課題を解決していくことが重要であると指摘しています。
本課では、そのような来たるべき社会に対応して、生涯学習情報システム「学びネットあいち」による学習情報の提供や、子供たちの豊かな人間性や多様な個性を育むうえで重要な文化芸術振興の一環として、愛知県高等学校総合文化祭「アートフェスタ」の実施、子供の読書活動の推進に向けた施策の実施など、学び続ける県民に対する支援を行っています。また、児童生徒の不登校等に対する相談活動の実施、地域の方々などによる家庭教育支援、「放課後子供教室」による地域住民等の協働と放課後の子供たちの居場所対策、中学校卒業後の進路未定者や高等学校中退者に対しての高卒認定試験合格等を目指した「若者・外国人未来応援事業」の実施等、様々な事業を通して学校・家庭・地域の連携と協働を図り、子供たちの心豊かでたくましい成長の一助となるよう努めています。
各校のPTAの皆様におかれましては、社会全体で子供の教育を担っていくために、今後も多様な立場で子供や地域に関わっていただきますようお願い申し上げます。